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告中，重提在添马舰兴建政府总部的计划，规划师学会资深

会员叶祖达认为，政府一向奉行小政府政策，所以只需要将

特首办、行政会及立法会的核心部门搬到添马舰。其余部门

可以保留在原址。他又指出花园道一带的建筑群应纳入历史

保育区，不应将地皮出售以资助兴建新总部，令香港失去一

片历史遗产。 添马舰占地4.2公顷，政府计划将一半面积即大

约2.2公顷兴建政府总部，包括两幢高及两幢低的建筑物，楼

高可达60层。这个计划酝酿近8年。97年政府首次提出中环、

湾仔填海计划，添马舰地皮原本订在于98年拍卖。但金融风

暴爆发，港府收回地皮用来建政府总部。98年初，政府宣布

计划耗资75亿元兴建政府总部，并公开征求大楼的建筑设计

。但踏入2000年，楼市出现小阳春，政府搁置添马舰兴建政

府总部的计划。02年4月,政府宣布斥资64亿元，兴建新的政府

总部和立法会大楼，作为振兴经济的方案之一，预计07年前

落成。可惜03年遇上SARS疫症，5月政府再次宣布搁置兴建，

后来港府财赤严重，政府又在11月宣布无限期搁置计划。1
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